

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan kajian teoretis, kerangka pemikiran dan temuan penelitian yang telah dibahas pada bab-bab terdahulu, maka dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh pemahaman keagamaan salafi mahasiswa terhadap praktek keagamaannya. Berdasarkan uji t-test diperoleh t_{hitung} (27,13) lebih besar dibanding t_{tabel} (2,64) sebagai hasil uji perbedaan rata-rata skor Praktek Keagamaan Kelompok Mahasiswa dengan Pemahaman Salafi Tinggi (Y_1) lebih tinggi dari rata-rata Praktek Keagamaan Kelompok Mahasiswa dengan Pemahaman Salafi Rendah (Y_2).

Berdasarkan temuan di atas, terlihat bahwa pengaruh paham keagamaan salafi mahasiswa sangat signifikan terhadap praktek keagamaan mereka. Skor Praktek Keagamaan Kelompok Mahasiswa dengan Pemahaman Salafi Tinggi dengan rata-rata 86,67 lebih tinggi dari Praktek Keagamaan Kelompok Mahasiswa dengan Pemahaman Salafi Rendah dengan rata-rata 77,10.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil kesimpulan yang telah dikemukakan, dapat disampaikan beberapa saran dalam upaya meningkatkan praktek keagamaan melalui pemahaman keagamaan salafi, sebagai berikut:

Pertama, hendaknya mahasiswa memperbanyak bacaan berkenaan dengan tema-tema tentang praktek-praktek ibadah salaf saleh. Membaca merupakan kegiatan yang efektif dalam rangka menambah pengetahuan seseorang. Bagaimana seseorang bertindak dan berperilaku ditentukan oleh apa yang dia baca, oleh karena itu seseorang hendaknya melakukan seleksi terhadap bahan bacaan dan buku-buku yang akan mempengaruhi pikiran dan perbuatannya.

Kedua, hendaknya diskusi-diskusi tentang pentingnya pemahaman salafi dikembangkan di kalangan mahasiswa. Diskusi merupakan sarana untuk bertukar

pikiran dan pendapat antar mahasiswa. Dengan berdiskusi akan menambah pengetahuan, karena pengalaman dan pemahaman masing-masing orang tentu berbeda sehingga akan terjadi saling memberi dan menerima pengetahuan baru di antara peserta diskusi.

Ketiga, hendaknya buku-buku yang berkenaan dengan paham salafi diperbanyak untuk memudahkan akses bagi mahasiswa. Sebagai sarana belajar dan menambah pengetahuan, adanya buku-buku yang berkenaan dengan paham salafi tentu sangat dibutuhkan oleh mahasiswa. Kemudahan dalam memperoleh akses buku tersebut akan meningkatkan gairah dan semangat belajar mahasiswa.

Keempat, walaupun paham keagamaan salafi sebagai paham yang baik perlu langkah-langkah yang obyektif dalam upaya penyebaran dakwah paham tersebut dan diwarnai dengan konsep mauizah hasanah dan penuh hikmah, agar paham tersebut bisa diterima oleh masyarakat muslim Indonesia.

